



## Prevé Ricardo Monreal ajustes en el PEF 2025 entre 15 mil y 20 mil millones de pesos

### Boletín No. 0491

- El presidente de la Jucopo informa que mañana el Pleno discute la reforma constitucional que prohíbe vapeadores y uso ilícito del fentanilo
- El diputado Sergio Gutiérrez Luna señala que la ABM tiene interés de estar en comunicación con la Cámara de Diputados sobre las reformas legislativas

El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), estimó que la Cámara de Diputados tiene que ajustar, necesariamente en el Proyecto Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2025, entre 15 mil y 20 mil millones de pesos.

Esta reasignación se debe hacer porque en dicho Proyecto se disminuyó el presupuesto a las universidades estatales públicas, respecto a este año “y estamos tratando de darle solución”, señaló el legislador.

Lo anterior, en conferencia de prensa, en la que estuvo también el diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.



Monreal Ávila precisó que otros rubros que deben atenderse son el Plan Nacional Hídrico, la cultura --cuyos recursos también disminuyeron--, seguridad, Defensa, salud, campo e infraestructura carretera, que “tienen que tener un recurso extraordinario”.

Dijo que la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, durante estos días, estará llevando a cabo mesas técnicas “para ver en dónde puede hacerse el ajuste”. Hoy, recibirá a la titular de la Secretaría de la Mujer, mañana a la subsecretaria de Egresos de la Secretaría de Hacienda y el jueves a las consejeras y consejeros del INE.

“Pero donde tenemos que hacer ajustes, lo he dicho ya, es en algunos órganos autónomos como el INE, el Tribunal Electoral y otros entes autónomos en los que consideramos no les afectará un ajuste para poder resarcir a la educación, la salud, la cultura, el agua, y a la agricultura”, externó.

En otro tema, Monreal Ávila informó que la Jucopo acordó este lunes que el Pleno discuta mañana la reforma al artículo 4º constitucional en materia de salud, que prohíbe los vapeadores y uso ilícito del fentanilo.

“Mañana será la discusión, aunque arrancaremos con una ronda de intervenciones de efemérides sobre el Día de las Personas con Discapacidad, y luego ya arrancamos la reforma en materia constitucional. Esos son los dos temas que vamos a tratar mañana”, anunció.

Enfatizó que se estará a la espera de las minutas que envíe el Senado de la República a la Cámara de Diputados sobre tres iniciativas que se presentaron la semana pasada en materia judicial: reformas a la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación, a la Ley de Carrera Judicial y a la Ley General de Responsabilidades Administrativas.



“Estas leyes reglamentarias están en la Cámara de Senadores, aún no han sido aprobadas; entonces, estaremos en previsión, esperando que nos lleguen para actuar en consecuencia a través de las comisiones”,  
precisó.

Finalmente, indicó que el próximo jueves habrá sesión ordinaria del Pleno, en modalidad semipresencial, donde se abordará, en el apartado de efemérides, el Día Mundial de la Lucha contra el SIDA, y también habrá iniciativas, intervenciones y puntos de acuerdo. “Y Seguiremos dando espacio, priorizando el análisis que está llevando a cabo la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en este momento”.

La ABM tiene interés en tener comunicación con la Cámara de Diputados sobre las reformas legislativas: Gutiérrez Luna.

Por su parte, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva, se refirió a la reunión que sostuvo esta mañana con el Comité de Dirección de la Asociación de Bancos de México (ABM), la cual calificó como productiva.

Comentó que en el encuentro abordaron diversos temas, entre los cuales destacó el de la disponibilidad de dinero de la banca para inyectar en el mercado a través de créditos. “Ellos están en esta posición de poder contribuir en esa parte, de manera inmediata”.

Se habló –detalló– sobre cómo ha crecido el crédito en México al sector empresarial y cómo las Pymes están siendo fondeadas por los bancos, también sobre el crédito al consumo y el nearshoring.

Enfatizó que la ABM mostró interés en tener una comunicación con la Cámara de Diputados “para ir teniendo conocimiento de primera mano y certeza sobre las reformas que están en el ambiente, o que se han venido aprobando”.



Dio a conocer que también dialogaron sobre la reforma del Poder Judicial; “les expliqué cómo viene esta etapa de mecanismos y de preselección de aspirantes y cómo se va a dar la elección”.

“Creo que, a partir de esta reunión y otras, vamos a ir teniendo un diálogo con sectores productivos empresariales sobre el quehacer legislativo, cómo impacta y cómo estamos transformando al país, y darles garantías de la ruta en la que vamos”, finalizó.

--ooOoo--

**Palacio Legislativo de San Lázaro, a 2 de diciembre de 2024**

**DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA**  
**Presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del grupo parlamentario de Morena**

**DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA**  
**Presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados**

**Conferencia de prensa, al término de la reunión de la Junta de Coordinación Política, ofrecida en el Palacio Legislativo de San Lázaro**

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Bueno, concluimos la reunión de la Junta de Coordinación Política de la Junta de Coordinación Política para los temas que esta semana trataremos.

Y, en principio, hemos acordado que el día de mañana sometamos a la consideración del Pleno una reforma constitucional al artículo 4º en materia de vapeadores y fentanilo; en materia de salud.



Entonces, mañana será la discusión, aunque arrancaremos con una ronda de intervenciones de efemérides sobre el Día de las Personas con Discapacidad y luego ya arrancamos la reforma en materia constitucional. Esos son los dos temas que vamos a tratar mañana.

El miércoles vamos a dar paso a las reuniones que tiene ya la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública y de algunas otras comisiones, y vamos a estar a la espera de las minutas con proyecto de decreto que nos envíe la colegisladora, el Senado de la República, sobre tres iniciativas que se presentaron la semana pasada y que tienen que ver con la materia judicial: Ley Orgánica del Poder Judicial Federal, la Ley de Carrera Judicial y la Ley de Responsabilidades y de Disciplina Judicial.

Estas leyes reglamentarias están en la Cámara de Senadores. Aún no han sido aprobadas. Entonces, estaremos en previsión, esperando que nos lleguen para actuar en consecuencia a través de las comisiones.

Y el jueves tendremos sesión ordinaria semipresencial y también tendremos efemérides de la celebración del día del VIH, del SIDA, e iniciativas, intervenciones, puntos de acuerdo de diputados y diputadas de los grupos parlamentarios, y seguiremos dando espacio, priorizando el análisis que está llevando a cabo la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en este momento.

Entonces, ya, prácticamente entraremos a la parte más contundente, más profunda de análisis de los rubros que contiene el Presupuesto de Egresos de la Federación.

Eso es lo que les puedo decir. Así fue la sesión y así será esta semana la misma, para esperar ya, la semana que entra, someter a consideración del Pleno el Presupuesto de Egresos de la Federación.

PREGUNTA.- Diputado Monreal. Buenos días, dos preguntas. Una, ¿ya



acordaron cómo va a ser la disminución, el porcentaje para el INE o van a esperar a que venga otra vez la presidenta?

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No, no se ha acordado, Margarita; se platicó con ella por parte del presidente de la Mesa Directiva y la Comisión de Presupuesto, la presidenta de la Comisión de Presupuesto.

Están trabajando las mesas técnicas y el jueves ella regresa aquí, a la Cámara de Diputados, con la Comisión. Vienen también los consejeros electorales del INE a reunirse con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública.

PREGUNTA.- Se decía que hoy, pero entonces es para el jueves.

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Para el jueves, a las nueve de la mañana.

PREGUNTA.- Y la segunda pregunta es relacionado con esta nota, pues que es bastante grave y delicada, que publica el New York Times, en relación a cómo el crimen organizado está yendo a las universidades a detectar prácticamente la currícula de quienes estudian química, los mejores perfiles, para llevárselos y enrolarlos a sus filas para la producción de fentanilo. ¿Qué, cómo se van a organizar ustedes con la ANUIES, precisamente, para evitar que suceda esto? Ya vimos que fueron ingenieros en telecomunicaciones, después médicos y enfermeras, y ahora van sobre los químicos. Eso es una situación, creo que bastante grave para los estudiantes.

Y, posteriormente, si me lo permite, con el presidente Gutiérrez Luna.

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Sí. No, no, no tenemos elementos. Nosotros no, no desconfiamos de lo que dice este periódico extranjero, pero siempre nos basamos en datos fidedignos



de la autoridad y no los tenemos. No tenemos ni datos ni elementos de la Fiscalía General de la República que esto haya ocurrido en alguna parte del país.

PREGUNTA.- Ajá, ¿pero van a pedir un informe?

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Vamos a ver.

PREGUNTA.- O se van a reunir con el director de la ANUIES para que les den esta información? Porque sí es delicada.

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No, no.

PREGUNTA.- Ellos citan a autoridades universitarias.

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Bueno, ellos dicen muchas cosas, pero yo no les creo, a ningún periódico extranjero; lo respeto, pero yo prefiero que la autoridad nacional nos diga si hay alguna carpeta de investigación al respecto.

PREGUNTA.- ¿En la Fiscalía sí confían plenamente?

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Confiamos en la Fiscalía.

PREGUNTA.- Diputado Gutiérrez Luna, si nos pudieras dar pormenores de la reunión con los banqueros. Hace, el jueves, precisamente, le preguntábamos al diputado Monreal si habría alguna intención de dialogar con ellos, pues para ver si ya se les deja de pagar lo del Fobaproa, o que aceptaran alguna disminución, porque lo que se les paga este año, bueno, en el 25, serían 52 mil millones de pesos.

DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA.- Tuve una reunión muy productiva con la directiva de la Asociación Mexicana de Banqueros, donde tratamos varios temas y yo creo que el tema más relevante fue que el



que se trató y que ellos manifestaron de la disponibilidad que tienen de dinero para inyectar en el mercado a través de créditos; que ellos están en esta posición de poder contribuir en esa parte, de manera inmediata y que, un poco, el interés que tenían era en tener una comunicación con nosotros para ir teniendo conocimiento de primera mano y teniendo certeza sobre reformas que están en el ambiente, o que se han venido aprobando.

Les hablé, por ejemplo, de la reforma al Poder Judicial y de cómo sí va a contribuir a que siga habiendo certeza en los esquemas de impartición de justicia, que para ellos es importante.

Creo que a partir de esta reunión y otras, vamos a ir teniendo un diálogo con sectores productivos empresariales sobre el quehacer legislativo, cómo impacta y cómo estamos transformando al país, y darles garantías de la ruta en la que vamos.

PREGUNTA.- De cuánto es lo que ellos podrían aportar y también si están de acuerdo en la reforma del Poder Judicial, porque ellos fueron de los beneficiarios del antiguo poder.

DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA.- Platicamos del tema de la reforma del Poder Judicial y les expliqué cómo viene, digamos, esta etapa de mecanismos y de preselección de aspirantes y, luego, cómo se va a dar la elección.

Y en el tema de los datos sobre el cómo ha crecido el crédito, cómo ha crecido el crédito en México al sector empresarial, cómo las PYMES están siendo fondeadas por los bancos, y también el crédito al consumo. Muy importante el tema del crédito al consumo, y cómo ellos siguen en la idea de inyectar —me dieron algunas cifras, ahorita se las comparto— de cuánto, qué disponibilidad tienen ellos de, digamos, de efectivo para poder activar inversiones en México, sobre temas de nearshoring y de PYMES y también de consumo, cómo



también ha bajado la morosidad, que hay indicadores de que en México la gente está pagando, cumpliendo con los pagos a los créditos, tanto al consumo como empresariales, y que esas son buenas cifras, buenas noticias para la economía en México.

Gracias.

PREGUNTA.- Sí, buenas tardes. Diputado Monreal, yo quisiera preguntarle dos preguntas. La primera, sería el margen de maniobra para el gasto 2025. Como todos los años sabemos, la cobija no alcanza para todos, ¿cuáles van a ser los sectores que se van a ver más sacrificados? Debe haber sacrificados, más unos que otros. ¿Cuáles serían los más sacrificados? La primera pregunta.

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Bueno, yo diría que tenemos que ajustar necesariamente, yo lo estimo en una cantidad entre 15 y 20 mil millones de pesos. ¿Por qué razones? porque en el Proyecto de Presupuesto a las universidades estatales públicas se les disminuyó respecto el presupuesto de este año que está terminando. Esa es una preocupación del grupo mayoritario que coordino y estamos tratando de darle solución.

Y los otros rubros que deben de atenderse son el plan hídrico, el agua, que es clave para el desarrollo del país, enfrentar la crisis y las sequías de los últimos años y la distribución justa y equitativa del agua como recurso de la nación.

El otro grande rubro que tenemos que cuidar y resarcir es el de la cultura. También en este sector se disminuyó en el Proyecto de Presupuesto la cantidad de recursos en comparación con este año que está transcurriendo.

Algo de la seguridad y de la Defensa. Y salud también es un tema que nos ocupa y que estamos intentando cuidar.



Estos cinco o seis rubros, incluyendo el de infraestructura carretera, para atender la red carretera que se encuentra, debido a las lluvias persistentes y permanentes en el país, deteriorada, también tiene que tener un recurso extraordinario para atender esta exigencia de todo el país.

Entonces, estamos haciendo creatividad. La propia Comisión con sus integrantes, la Comisión de Presupuesto, está recibiendo a servidores públicos, a secretarios; hoy recibirán a la secretaria de la Mujer, que es una nueva Secretaría, más tarde.

Mañana estarán recibiendo a la subsecretaria de Egresos, Bertha, que estará desde las 10 de la mañana con la Comisión de Presupuesto, y así durante todos estos días. El jueves viene el INE completo, pero donde tenemos que hacer ajustes, lo he dicho ya, es en algunos órganos autónomos como el INE, como la Judicatura, como el Tribunal Electoral, como otros entes autónomos en los que consideramos no les afectará un ajuste para poder resarcir a la educación, a la salud, a la cultura, al agua, a la agricultura.

Y por esa razón, el ejercicio que está haciendo la Comisión es extraordinario, muy importante, y por eso todos estos días, de aquí hasta el día 11, 12 y 13, estarán reuniéndose con mesas técnicas para ver en dónde puede hacerse el ajuste.

PREGUNTA.- (Inaudible)... la discusión del dictamen (inaudible)

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Esperamos que como el 11, esperamos que como (...) la semana que entra es probable, Adolfo, el martes, miércoles, jueves y viernes, si es necesario. En todo, la semana que entra será motivo de discusión en la Comisión y en el Pleno.



PREGUNTA.- Finalmente, diputado, la oposición pide acercamiento con la presidenta Claudia Sheinbaum para plantearle inquietudes por lo que está pasando en el país, presentarle propuestas. ¿Sería viable ese acercamiento con el PRI, PAN, Movimiento Ciudadano, en un futuro cercano?

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Es correcta su petición. De hecho lo estamos haciendo aquí en la Jucopo, están viniendo secretarios de Estado y se ha hablado con mucha franqueza sobre los grandes problemas y también con mucha franqueza y respeto de la oposición hacia el gobierno. Pero ella decidirá seguramente en los próximos días o semanas.

Pero, de hecho, el diálogo no se ha interrumpido; seguimos platicando con todos los actores del Gobierno Federal.

PREGUNTA.- Buen día diputado. Dos precisiones que me pudiera regalar, una con respecto a, usted ya describía cuáles son los temas que se perfilan para esta semana y el Presupuesto en la próxima. ¿Con esto ya no habría otros temas que se discutirían en el ocaso del periodo ordinario?

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No. Estamos en la espera de las leyes reglamentarias y vamos a ver qué otras reformas constitucionales surgen, nos faltan cuatro. Pero ya está muy apretado el cierre. Entonces, se calcula --porque es un acuerdo de todos los grupos parlamentarios, al menos del nuestro-- que la semana que entra, el 13,14 o 15, 13 puede ser una fecha, se concluya el periodo y el 15 o ese mismo día se pueda nombrar la Comisión Permanente que se instalara de inmediato para cubrir el fin de año y el mes de enero.

Entonces, se estima que este es el mayor esfuerzo en el Presupuesto y es lo que nos va a llevar más tiempo en la discusión por la complejidad y la dificultad de ajustar los números al ejercicio presupuestal 2025.



PREGUNTA.- Ya nada más una última precisión. Mencionaba que hoy se reunirán con la secretaria de las Mujeres. ¿Esto en qué marco será?  
 ¿A qué hora será?

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Ella viene a la Comisión de la mujer, Equidad, a las cinco de la tarde; llega a las cinco, y otros servidores públicos que estarán viniendo estos días. Y rectores, también universitarios, que estamos recibiendo, presidentes municipales, gobernadores.

La verdad es que es siempre una época de frecuentes visitas en la Cámara de Diputados y nosotros los recibimos con mucho respeto, dispuestos siempre a dialogar, a todos, de todos los partidos.

Saludos y buenas tardes.

PREGUNTA.- Diputado, una última. (inaudible)... como desaire lo de Trump (inaudible) la presidencia Sheinbaum, que ya se reunió con Trudeau y (inaudible)... por teléfono, una carita?

DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No, no lo vemos como desaire; son estrategias.

A nosotros nos parece que la presidenta Claudia Sheinbaum ha actuado con mesura, inteligencia y que ella lo ha dicho, hoy lo volvió a decir en la mañana: en su tiempo nos habremos de reunir. Así es de que no atiende la presidenta Claudia Sheinbaum cálculos electorales ni presión electorera, porque ella ganó la elección con un gran porcentaje y tiene una gran legitimidad. Es diferente, en efecto, a Canadá en donde están presionados por el efecto electoral.

Nosotros no. Estamos en un proceso de estabilidad y estamos en un proceso de gobernabilidad democrática. Y por eso la doctora



Claudia Sheinbaum tiene todo nuestro respaldo y nuestro apoyo para que ella determine la fecha que considere pertinente reunirse con el presidente Donald Trump.

Muchas gracias.

--ooOoo--



<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/jucopo/preve-ricardo-monreal-ajustes-en-el-pef-2025-entre-15-mil-y-20-mil-millones-de-pesos>